

INDRE-ET-LOIRE > Commune > Continvoir > Indre-et-Loire : une cagnotte pour offrir une « cuve » de jouvence à l'alambic de Continvoir

# Indre-et-Loire : une cagnotte pour offrir une « cuve » de jouvence à l'alambic de Continvoir

**ABONNÉS** Cet article est réservé aux abonnés numériques.

Publié le 29/04/2023 à 18:30 | Mis à jour le 29/04/2023 à 18:30



SOLIDARITÉ - CONTINVOIR



Samuel Ruocco et Christine Nevoit au chevet de l'alambic de Continvoir, qu'ils espèrent voir restauré pour son centenaire au printemps 2024.

© (Photo NR)

**Le syndicat de distillation de Continvoir appelle à la solidarité pour l'aider à restaurer son alambic qui fêtera ses 100 ans au printemps 2024. Une cagnotte est ouverte en ligne jusqu'au 10 mai 2023.**

Le long de la Départementale 15, « perché » au nord du Bourgueillois, à Continvoir, un quasi-centenaire attend désespérément sa cure de jouvence.

## « On est à deux doigts de la catastrophe »

Rongé par le mélange de chaleur et d'humidité, le vieil alambic charentais hippomobile acquis lors de la création du syndicat de distillation en 1924, accuse le poids des années. Installé depuis avril 1966 dans la grange située derrière le lavoir communal après avoir été « trimbalé » de ferme en ferme, celui-ci fêtera ses 100 ans au printemps 2024.

« On est à deux doigts de la catastrophe, s'alarme le « bouilleur de cru » Samuel Ruocco, qui produit chaque hiver entre 250 et 500 litres d'eau-de-vie (1) pour 100 à 200 particuliers. Le fourneau est complètement usé, sur l'arrière, on voit à travers... On est dans la résistance, dans la survivance, ça pourrait tomber du jour au lendemain. »

Au chevet du quasi-centenaire, les représentants du syndicat de distillation appellent à une « opération à cuve ouverte ». Progressivement élimé par le feu, le fourneau menace donc de se rompre et doit être changé à neuf. Idem pour la cuve de 400 litres, rouillée sur toute sa partie haute, qui perd beaucoup d'eau.

Le temps presse. Les représentants du syndicat bourgueillois espèrent pouvoir réaliser les travaux avant novembre 2023 et le début de la prochaine distillation.

« Le refaire à neuf pour son centenaire n'est pas une conclusion d'un siècle de travaux, mais plutôt un départ nouveau, explique Samuel Ruocco. Plus que de lui refaire une beauté pour son centième anniversaire, on veut faire en sorte qu'il perdure. »

Au vu de l'urgence de la situation et du coût de l'opération, estimé à pas moins de 8.000 €, le syndicat de distillation – dont les seuls revenus sont tirés de la transformation qu'il fait payer à hauteur de 5 € le litre – a donc décidé de lancer une cagnotte en ligne.

Une idée de Christine Nevoit, secrétaire du syndicat. « Cet alambic est historique, cette distillerie est l'une des dernières de village », sourit l'intéressée.

## « Nous ne pouvons reculer au risque de tout perdre »

« On a trainé à faire les travaux, reconnaissent les représentants du syndicat de distillation de Continvoir. Ça fait quatre ans qu'on y pense... La cagnotte, c'est une opportunité de rassembler une somme d'argent et d'investir rapidement. »

Mise en ligne fin mars, celle-ci se clôture le 10 mai et n'a malheureusement obtenu que 650 € de la part de quatorze contributeurs. « Ça ne décolle pas... », s'impatiente Samuel Ruocco.

Le « bouilleur de cru » continvoironais « n'envisage pas le centenaire sans avoir restauré l'alambic. Le plan A était une aide des collectivités locales, la cagnotte en ligne, c'était déjà le plan B. Et il n'y a pas de plan C... Nous ne pouvons reculer au risque de tout perdre ». À bon entendre.

(1) L'abus d'alcool est dangereux pour la santé.

SOLIDARITÉ CONTINVOIR PATRIMOINE LOISIRS COMMUNES



**Malo RICHARD**  
Journaliste



### SES DERNIERS ARTICLES

- > Adolescente portée disparue à Bourgueil : la jeune fille retrouvée en région parisienne
- > **ABONNÉS** Chinon : rebondissement dans le projet de réhabilitation du foyer jeunes travailleurs
- > Tour de l'Avenir à Chinon : par où passera le peloton ?